



風の谷

天童市立荒谷小学校

天童市大字荒谷 7857番地

校長 菊地

令和7年 7月 3日(木)

自ら・共に・しなやかに

自分で社会を生き抜く「自ら・共に・しなやかに」の資質・能力育成

自ら

主体的に学ぶ力をつける
そのために、教科の本質を大切にした授業に心がけます。

共に

仲間と共に伸びる
そのために、みんなで学ぶ機会を創ります。

しなやかに

荒谷魂を育てる
本物の体験を十分に味わわせてていきます。

R7 短距離走記録会 参観ありがとうございました。

6月10日(火)に今年度の短距離走記録会を実施しました。残念ながら新記録の達成はなりませんでした。現在の校内記録は秋に実施していた時の記録が多く、春の実施というハンデがあります。しかし、そのちょっと高い目標に向かって全員で取り組むことが「荒谷魂」であります。誰かとの競争でない見えない目標でもある新記録に向かって、これからも荒谷小一丸となって取り組んでいくことができればいいかなと思いました。平日にも関わらずたくさんの保護者の皆様のご声援ありがとうございました。おかげで子供達は最後まで力を出し切ることができました。また、選手紹介のときの子供達の返事も、子供達同士の応援も素敵でした。



地域で学んでいます。地域と学んでいます。

1年生の生活科の学習

立谷川沿いに「芝桜」を植えてくださっている松田さん(荒谷在住)に学校に来ていただき、芝桜の苗の植え方を学びました。1年生は以前に芝桜の会場に足を運び、関わっている方々にお話を聞いてきた経験があります。これから自分達で苗を育て、その後どうしていくのか、新たな学習の展開が期待されます。

2年生の生活科の学習

学区内のお店を見たり、果樹園に行ったりして、どんなものがあるのか、どんなことが行われているのか、地域の方のお話を聞きながらしっかり学ぶことができました。

3年生の社会科の学習

公共施設の学習で、新しくなった荒谷公民館に行きました。新しい施設がたくさんあるので、興味しんしんで学ぶことができたようです。このように見学に来た小学生は今回が初めてで、第1号として記念の学習にもなりました。そして、是非この地域の施設をみんなに紹介していきたいと、今度は国語の学習で荒谷公民館の魅力を報告文にまとめていく予定です。

4年生の総合的な学習の時間

葡萄の学習に取り組んでいます。これまでの荒谷小の取り組みを継承し、「4年生でぶどうを学ぶ」探究の学習にチャレンジしています。保護者でもある武田さんに来ていただき、この時期のやるべき仕事について教えていただきました。その後は、自分達でも「房づくり」ができるようになり、意欲的にぶどうづくりに励んでいます。

5年生の調理の学習

茹で野菜を使ったサラダとゆで卵づくりに取り組みました。婦人会の山西さん、本校職員の渡邊先生の支援をいただき、安全に、学んだことを実践することができました。

令和8年度からの学級編成について 保護者・地域の皆様へ

来年度の学級のことについてお知らせいたします。現在の1年生と2年生が併せても16名以下となりますので、来年度の2年生と3年生で複式学級となる可能性があります。

複式学級では担任が一人となります。2学年に一人の担任というと、どうしても、片方の学年で授業を行っていると、もう片方の学年は自習のようなかたちになる場面が増えてしまうかもしれません。しかし、今、文部科学省でめざしているのは、教師に一方的に教えられて学ぶことではなく、自分で課題を見つけ自分で追究していく主体的な学びです。複式学級になるとということは、その学び方を獲得できるチャンスであるとも言えます。

そこで、荒谷小では、

- ① 該当学年のみならず、全学年において自分たちで学習を進めることができる力を今以上に伸ばしていきます。
- ② 昨年度から始めた「夢自学」をさらに拡大させ、日常の授業の中でも自分達で問題を見つけ、考え、解決していく等の取り組みを行います。
- ③ さらに、カリキュラムの組み方、実際の授業の進め方など、校長を中心に先進校での取り組みを学び、校内で研修を重ね、来年度の学校教育計画に反映させていきます。

今後のスケジュール

- ① まず、6月30日（月）のPTA常任委員会でお話させていただきました。続いて7月1日（火）の全校朝会で子供達に伝えました。
- ② 今回の学校便り「風の谷6号」で、保護者・地域の方にお知らせさせていただいています。また、保護者の方々に直接お話させていただく機会を10月末に設定いたします。少し時間が空きますので、ここに記載しました内容について下記の通りパブリックコメントを行います。そのご意見やご質問に対し、後ほど回答するように進めたいと思います。
- ③ 7月9日（水）に教育後援会総会、8月18日（月）に荒谷公民館運営審議会がありますので、その席上、地区の方々にもお話をします。
- ④ 9月26日（金）には天童市の荒谷地区タウンミーティングが開かれますので、さらに地区の方からご質問やご意見を頂戴できる機会となります。また、教育委員会主催で、広く地域の方の考え方や思いをお聞きするための懇談会も予定しています。
- ⑤ 10月28日（火）に保護者の方に直接校長からご説明し、令和8年1月30日（金）の新入児童保護者説明会の時もご説明をします。

なお、必要な状況が発生した場合は、その都度真摯に対応していきたいと考えておりますので、よろしくお願ひいたします。

パブリックコメントについて

お手数ですが、学校のメールに、児童名と保護者名を記載の上、自由記述で入力くださいようお願いいたします。

E-mail t-araya@dewa.or.jp

期間：7月4日（金）～7月11日（金）

安心・安全な生活を

学校でも安全指導を行いますが、地域の皆さんにも子供達の見守りをお願いいたします。

- ◇子供達や学校のことで、お気づきのことがございましたら
下記までご連絡ください。

天童市立荒谷小学校 023-654-2310

(午前7時30分～午後5時30分までの連絡にご協力下さい)

- ◇土曜日や日曜日、祝日等の緊急の連絡先

緊急連絡メール専用アドレス araya-kinkyu@dewa.or.jp

(メールを送る際は、お子さんの「学年・氏名・連絡先」を入力して下さい)

- ◇右のQRコードから本校のホームページがご覧になれます。

学校よりもカラーでご覧いただけます。

